

DIARIO DE LA MAÑANA  
ADMINISTRACION  
5-Ilumani-5

SUSCRIPCION  
Pago adelantado  
Por un mes..... Bs. 1.50  
" trimestre... " 4.50  
" semestre... " 9.00  
" un año..... " 16.00

# ELDIARIO

REDACCION  
5-Ilumani-5

De 8 a. m. á 5 p. m.

Dirección telegráfica  
"Diario" - La Paz

Casilla de correo 14  
Teléfono N°168

## "LA MASCOTA"

Calle del Mercado número 79 y 81

Principia á recibir el gran surtido de Mercaderías y artículos de alta novedad que nuestro socio ha escogido personalmente en París y otros mercados Europeos.

### ICASIMIRESI

Inmensa variedad, importados directamente de las principales fábricas de Francia é Inglaterra

### Calzado

Inglés y Norteamericano, para caballeros y Señoras. Especialidad en artículos para señoras.  
Flores y plantas artificiales.  
Géneros y telas de verano para señoras.

### MUEBLES DE VIENA

Cajas de Fierro para guardar dinero

### TIRPES RIZADOS

Acabamos de recibir un gran lote que vendemos á precios reducidísimos.

### VIÑOS GENEROSOS

Oporto y Jerez en barriles Burdeos de diversas marcas en cajones de doce botellas.

### Pianos Offmann

Los mejores y más acreditados del mundo.  
Gran surtido de Artículos de fierro enlozado.

### TEJIDOS DE PUNTO DE NUESTRA

### Fábrica Nacional

Hemos resuelto hacer una considerable rebaja en los precios de nuestras Manufacturas, á fin de ponerlas al alcance de todos.

Necesitamos agentes garantizados para el interior de la República.

La Paz, Diciembre 5 de 1905.

**REINOSO** hermanos



EL DIARIO

Ferrocarril de Antofagasta

LA HUELGA

El capital y el trabajo en lucha constante, al fin han tenido soluciones violentas que han podido evitarse con medidas de prudencia y equidad.

La última huelga de Antofagasta, es el fruto de la tirantez de la administración del ferrocarril, que trata no solo a los empleados sino a Bolivia y Chile, como a los territorios de África, donde el poder inglés se ha impuesto con la razón de la fuerza.

Aseguran que en cualquier asunto los administradores del ferrocarril de Antofagasta, dicen: "Así se procede en África."

La última reclamación por los daños producidos en la huelga, es algo que revela el grado de falta de equidad en la empresa; pues, si se ha reconocido que esa huelga fué el efecto de la tirantez y falta de consideración del administrador, es la empresa la que debía indemnizar los perjuicios ocasionados en aquel puerto, sin cambiar los papeles como lo ha hecho.

Nosotros no somos partidarios de la violencia; pero creemos que dentro de las prescripciones constitucionales de Chile, las reclamaciones de los trabajadores del ferrocarril han debido ser escuchadas, tramitadas y debidamente resueltas.

La repulsa lisa y llana, sin examen, sin trámite, sin fundamento, es denegación de justicia que produce estallidos, que se exageran y degeneran en crímenes colectivos que es necesario evitar, previniendo así males que no deben ser estimulados, sino alejados.

La empresa del ferrocarril de Antofagasta no ha tenido la suficiente previsión para ver las consecuencias de la tirantez, que por muy sajona que sea, debe tener los quilates necesarios de inteligencia para medir sus funestos resultados.

El remedio para esta situación creemos que debe ser radical.

Deberían los gobiernos de Chile y de Bolivia ponerse de acuerdo para expropiar toda la línea, ya que ella dá utilidades suficientes y aun excesivas. Así salvarían ambos países de ese patronato que tanto perjudica a nuestras industrias y comercio con una tirantía irremediable.

Así protegeríamos nuestros minerales y nuestras importaciones con tarifas racionales y evitaríamos un sinnúmero de dificultades que han de venir aumentando en progresión geométrica.

Un ferrocarril que dá el ocho por ciento de interés, serviría de garantía para un empréstito ventajoso con el que se pagaría el valor de la línea.

No creemos que el estado se haga cargo de su explotación, sino que lo alquilaría como se verifica en todas partes, teniendo en sus manos ese poderco medio para su desenvolvimiento comercial.

Este remedio radical se impone y creemos que los gobiernos de Bolivia y Chile deben considerarlo con la debida detención.

Los paliativos ante el carácter sajón nos parecen insuficientes y sin resultado práctico.

Fortín San Matías

Ya tuvimos ocasión de manifestar la importancia del Fortín San Matías, al dar noticia de la recomendable actividad con que el señor prefecto de Santa Cruz organizó el piquete destinado a ese servicio.

Los frecuentes atentados cometidos por bandidos extranjeros que merodean en esa región, impulsaron al coronel Rojas a proceder sin demora a la organización de ese fortín que desde tiempo inmemorial reconoce el presupuesto de la nación, pero que jamás fué una realidad.

Organizado como se halla, pronto se constituirá a su destino, a cuyo fin y con el deseo de que llene su objeto de la manera más amplia, apuntamos la necesidad de mejorar sus condiciones llenando un vacío que aun queda en las medidas adoptadas para su marcha: la falta de caballos.

Si hasta los pequeños fortines ó estaciones militares que el señor prefecto Rojas ha tenido la feliz iniciativa de instalar para auxilio de transeuntes en la vía a Puerto Suarez, no cesitan de estos elementos de transporte para trasladarse y ser oportunos en sus servicios, con tanta más razón los requieren las condiciones especiales del Fortín San Matías.

Esta mejora impone, es verdad, aumento en la erogación destinada a tal servicio; pero ese gasto más, ni será tan crecido para dificultar su efectividad, ni es aprehible atenta la importancia y beneficios de su objeto.

En efecto, llamado este fortín a amparar la vida y haciendas de nuestros connacionales, al frente de bandole-

ros osados y de peonadas bien montadas, se comprende la necesidad de que el piquete sea de caballería. Pero la satisfacción de esta necesidad es reclamada también por otras circunstancias, y entre estas, la primordial del servicio de la propia subsistencia, pues allí, para proveerse de reses, es indispensable absolutamente contar con la propiedad de los caballos para el trabajo del rechojo.

Es costumbre allí como en el Beni, efectuar la venta con la obligación de que el comprador debe recoger sus reses. Por eso las ventas son tan económicas para el comprador, que, si tiene caballos, adquiere con poco costo lo hacienda comprada, ó en caso contrario, tiene que pagar por el trabajo de los caballos en un precio que es aproximadamente el del valor de las reses.

Todos estos pequeños detalles merecen tenerse en cuenta antes de instalar el fortín, para asegurarle el más fácil y amplio lleno de su objeto.

BOLETIN TELEGRAFICO

(VIA GALVESTON)

RUSIA

Movimiento anticatólico en Varsovia. San Petersburgo, febrero 20.—Comunican de Varsovia que la agitación sediciosa propagada por los colonos rusos continúa aumentando.

En un templo de aquella ciudad se repartieron miles de ejemplares de un manifiesto, en el que se hacen graves cargos y acusaciones al obispo católico.

En dicho manifiesto se reprocha al clero polaco porque fomenta la idolatría, preconizando la adoración de la Virgen, lo que contribuye a difundir entre los fieles ideas supersticiosas, como la de reconocer como a santa a la mujer de Kosluzka, cuyas pretendidas visiones celestes, según los médicos que la reconocieron, eran simples alucinaciones histéricas.

ITALIA

Las erupciones del Vesuvio

Roma.—El volcán Vesuvio sigue en actividad, habiendo invadido la lava otros cien metros más de la línea del ferrocarril que atraviesa por sus cercanías.

INGLATERRA

Reportaje a Mr. Kerr

Londres.—"The Financial Times" publica un reportaje hecho a Mr. Kerr, ex-cónsul inglés en Santiago de Chile, en el que el diario citado anuncia que aquel declaró que Chile es un país en cuyo territorio se pueden explotar con ventaja minas de cobre de muy buena ley, agregando a esto que la situación económica de esa república es bastante próspera, pues, la renta de las concesiones de yacimientos de borato cubre con exceso el servicio de la deuda exterior.

Además, dijo, que la creciente industria de la orin de ganado ha dado magníficos resultados y que el gobierno chileno había acordado buenas y seguras garantías para los inmigrantes anglosajones.

BÉLGICA

Compañía de navegación a la Argentina

Amberes.—Bajo el patronato del rey se ha formado una compañía de navegación belga-argentina, con objeto de establecer un servicio directo de vapores entre los puertos de Amberes, Buenos Aires y el Rosario, regularizando así el comercio entre el reino de Bélgica y la república Argentina.

FRANCIA

Terremoto en La Martinica

París. Comunican de La Martinica que se ha producido un fuerte terremoto, causando algunos daños; varias casas han sido deterioradas, resultando cinco individuos heridos.

Propaganda antimilitarista

Anuncian de Tolon que se adoptarán las medidas y precauciones necesarias para detener la propaganda antimilitarista que se ha manifestado en el país.

Una colonia penaria

"Le Temps" desmiente la noticia que circulaba acerca de la idea que tenía el gobierno de establecer una colonia penaria en Tahiti, para desterrar allí a todos los sentenciados.

Inventario de los bienes religiosos. París. El inventario de los bienes y valores destinados al culto, ordenado por el gobierno, ha levantado en toda la República unánimes y justas protestas de parte del notable pueblo católico francés.

En la iglesia de Notre Dame des Champs, los agentes fiscales fueron expulsados por los grupos de fieles, en medio de una estruendosa silvatina, a pesar de los ruegos de los sacerdotes que los incitaban a sufrir resignadas las criminales ofensas inferidas a la religión.

En los templos de San Agustín y San Francisco, la actitud resuelta del elemento católico, impidió a los comisionados llevar a efecto su inicuo cometido.

En varios otros curatos, el fiasco de los delegados del gobierno fué completo siendo despedidos por el pueblo con gritos de: ¡Abajo los miserables! ¡Mueran los ladrones!

Estos incidentes han causado honda impresión en las esferas oficiales, pues demuestra irrefutablemente que la infame campaña anti religiosa iniciada por el gobierno actual de la Francia, no ha conseguido triunfar aún sobre la conciencia del pueblo.

ESTADOS UNIDOS

Rivalidad financiera

New York. El diario "The Tribune" dice que los informes recogidos de los círculos oficiales permiten asegurar que se declarase una guerra entre las tarifas de Alemania y Estados Unidos, los gobiernos de ambos países arribarían a un convenio mediante mútuas concesiones.

Tratado con Santo Domingo

Washington. Los senadores demócratas han resuelto oponerse a la ratificación del tratado que el gobierno ha celebrado con el de Santo Domingo, y por el cual se establece la primacía de los Estados Unidos en la administración de la república.

ESPAÑA

Muerte de un escritor

Madrid. Ha fallecido el popular y espiritual escritor español Luis Taboada.

BRASIL

Curación de la tuberculosis

Río Janeiro. El diario "O País" publica un interesante reportaje que ha hecho el doctor Apurerra Hartado, quien declaró que había descubierto el medio de curar la tuberculosis, dice que en el próximo mes de abril hará una exposición detallada en presencia de la academia de medicina.

Banquete diplomático

El canciller barón de Rio Branco ofrecerá un espléndido banquete el día 20 marzo a todos los diplomáticos sudamericanos.

ARGENTINA

Temores de inundación

Buenos Aires. La crece continúa del Río de la Plata ha inundado ya los bajos de Palermo, el barrio de Belgrano, alcanzando las aguas hasta la pista del Hipódromo.

Las siguientes cifras arrojan los datos estadísticos publicados recientemente ganado exportado el año 1905. 19,512,229 vacunos; 64,275 vacunos de pie; 9,130 lanares; 18,722 caballos y 3,008 mulas.

En los frigoríficos fueron beneficiados, 519,663 vacunos y 3,469,693 lanares, y en los saladeros 333,259 vacunos.

CHILE

Expropiación del ferrocarril de Caldera

Santiago.—Se ha presentado un proyecto de expropiación del ferrocarril de Caldera, para lo cual el ministro de hacienda celebrará una conferencia con los accionistas de la empresa que explota dicho ferrocarril, los cuales tienen su residencia en Valparaíso.

Proponiendo negociar un empréstito

Varias casas fuertes que tienen su asiento en las principales ciudades de Europa han propuesto al gobierno negociar un empréstito de tres millones seiscientos mil libras, destinándose tal suma a la construcción del ferrocarril de Arica a La Paz y a otras obras de saneamiento que se proyecta efectuar en varias ciudades de la república.

Calograma del presidente del Ecuador

El presidente del Ecuador, general Alfaro, ha enviado un cablegrama al comandante Fuenzalida rogándole que regrese al Ecuador a asumir el comando del transporte Maraón y asegurándole un estricto cumplimiento del contrato, que será llenado lealmente por parte del gobierno ecuatoriano.

Apertura de Mejillones

Los ministros de hacienda é industria han invitado a una conferencia a varios jefes de empresas salitreras con el fin de tratar sobre la apertura del puerto de Mejillones, que les traería mayores facilidades para la exportación del salitre, que hoy se hace de una manera difícil por las dificultades que presenta el puerto de Antofagasta para la carga y descarga de mercaderías y especialmente de los productos del país cuya exportación es considerable.

Fuerzas para la primera zona

El día miércoles se embarcarán en Valparaíso doscientos cincuenta individuos destinados a la primera zona militar.

Próxima llegada del "Fieramosca"

El gobierno ha impartido las órdenes necesarias a las autoridades de Punta Arenas, para que hagan las debidas atenciones a la nave almirante italiana "Fieramosca" que próximamente debe recalar allí.

El transandino por Antuco

Muy en breve debe llegar a esta capital el señor Justino Belaustegui, que viene con el fin de impulsar los trabajos del ferrocarril transandino por Antuco, de que es principal concesionario.

Desórdenes en algunos pueblos

A causa de elección de vocales municipales se han producido desórdenes en algunos pueblos, especialmente en Talca, donde hubo un cambio de notas muy activo entre el alcalde y el intendente.

Sobre los últimos desórdenes

"El Ferrocarril", refiriéndose a los comentarios de la prensa bonaerense sobre los últimos movimientos de obreros, la actitud de la prensa chilena y la escasa confianza que inspira el gobierno a los mismos ciudadanos, estima muy necesaria y urgente una investigación prolija y concienzuda del origen de los desórdenes que se ha producido constituyendo sucesos bochornosos para nuestra cultura, que por desgracia han tenido resonancia internacional.

Otras noticias

Se volvió a reconocer al señor Forero como cónsul peruano en Iquique.

El señor Carlos Riesco ha sido nombrado adicto a la legación en Lima.

El señor Hevia Riquelme recientemente llegado de Río Janeiro, donde desempeñó una alta misión del gobierno chileno, se dirigirá muy en breve a Valparaíso con el objeto de conferenciar con el presidente Riesco, sobre asuntos internacionales.

El general Goñi con su ayudante Lara regresarán a Iquique en la presente semana. El gobierno ha atendido las gestiones que hizo el general Goñi para mejorar el personal del ejército.

El señor Wilson ha sido nombrado jefe del apostadero de Talcahuano.

En estos últimos días ha habido una gran demanda de trigo para Australia, donde el año agrícola ha sido malo, habiéndose recogido escasas cosechas.

INTERIOR

SANTA CRUZ

Febrero 20.—Reunido el directorio del partido liberal ha proclamado por unanimidad la candidatura para representantes en el congreso del presente año, en la forma siguiente: senador por el departamento, el señor Napoleón Gomez; diputados, por la capital los señores Plácido Sánchez y Maximiliano Justiniano, por la provincia de Cordillera el señor Angel Sandoval, por Chiquitos el señor Julio Gutierrez y por la provincia de Velasco el señor Pedro Arias.

Los aguaceros se han suspendido totalmente causando graves perjuicios en las sembraderas, por lo que reina mucha alarma creyendo que pueda declararse una terrible ambruna.

ORURO

Febrero 20.—Reina mucha ansiedad entre las amistades de la señora del Dr. Carrasco, por saber noticias del estado de su salud.

El ayuntamiento de Cochabamba ha pedido que pasen sin ningún impuesto municipal las mercaderías que se hallan de tránsito en Oruro.



En la diligencia de ayer llegó de Sucre el señor Julio Zamora.

De Oruro llegaron los señores Arturo Gutiérrez y Carlos Núñez del Prado.

En la diligencia del 23 se va a Oruro el señor Mariano Estrada, fiscal del distrito de aquel departamento.

Regresan también de Oruro la señora Hortensia Pinto de Gutiérrez y la señorita Hortensia Núñez del Prado.

Ha llegado el señor Carlos Zavala de Cochabamba, con el fin de establecerse en esta ciudad.

Mañana vuelve de Yuugas el señor Carlos Vialva.

En el Club social se dará una matinee el domingo de carnaval, con asistencia de toda la sociedad. En las noches del lunes y martes los socios darán bailes de fantasía.

Pasado mañana volverá la señora Angélica de Komer, después de haber pasado algunos días en Yura.

El señor Victor Alfonso de la Peña ha vuelto de Oruro.

El médico doctor José Casto Ca-

nedo se ha trasladado a la calle Chirinos número 50, casa de la señora Rosa v. de Monje.

En pocos días más irá el R. P. Próspero Malzieu, a Cochabamba, a predicar en las ferias de la próxima cuaresma. El padre Malzieu es uno de los sacerdotes más ilustrados y más cumplidos que tiene hoy la república.

La señora Betsabé de Montes, nombrada madrina de la comparsa Los Unos y los Otros, ha tenido la galantería de ofrecer a sus ahijados una matinee que se efectuará el domingo próximo en sus salones particulares.

La princesa Ena de Battemberg va a abjurar.

Es condición ooligada para ocupar el trono de la católica España.

¡Abjurar! ¡Verdad que esto en América nos resulta, lectoras amables, algo extraño ó violento, ó doloroso ó poco simpático?

Esa renuncia a las creencias de la niñez, de toda la vida; a las oraciones que nuestra madre nos enseñó a balbucear casi en la cuna; esa renuncia a la comunicación con una divinidad que no podemos sentir sino como adoptar otras creencias, otras oraciones, otros protectores divinos que no son los protectores amigos en quienes siempre encontramos auxilio ó consuelo para nuestras horas tristes.... Todo esto es muy duro. Pero lo es aun más ó menos, según que el sacrificio se haga por un trono ó por un corazón.

Si es el amor, si es el corazón que conquista a ese precio su destino, su futuro lleno de dulces halagos.... ¡todo sea por el amor! Jesús perdonó a la que mucho había amado por haber amado mucho.

En el fondo del amor hay siempre algo de religioso y de divino. Al menos lo ha dicho Rostand en "La Samaritana".

Pero ¿ama la princesa Ena a su rey de veinte años como los veinte años y la realza coronada de juventud merecen ser amados por una joven alma de mujer en plena primavera; con el amor que aman las mujeres, no las niñas?

El preguntarlo no es herejía, pues por demás sabido es que muchas veces en esos matrimonios de reyes suele intervenir más la razón de estado que el amor. Sin embargo, hay que reconocer que en esto también han variado mucho las costumbres. Las reales parejas se conducen ahora como Dios manda. No hay necesidad de recordar el idilio de la reina Victoria y el príncipe Alberto, el trágico amor de Carlota y Maximiliano, Victor Manuel III y Elena están enamoradísimos, Guillermo y la emperatriz son modelos de estimación conyugal, como lo fueron Humberto y Margarita. En cuanto a la princesa Ena y el rey Alfonso, el porvenir dirá.

Pero entre tanto la verdadera causa inmediata é ineludible de la abjuración de esta última es el trono, y el trono resulta así muy caro y muy poco razonable, porque al fin y al cabo la renuncia de la princesa a sus creencias no puede ser sincera, y el trono, que es una cosa tan respetable, debería rechazar una ficción que hace tan dura la ascensión de sus gradas a la joven elegida para ocuparlo. Debiera bastarle con el juramento de respeto a la religión de los futuros súbditos que quizá mejor se conformasen con tener una soberana no sólo joven y graciosa, sino fiel a su conciencia.

A Elvira

En su cumpleaños.

De mi triste y pobre lira,  
Bella Elvira,  
Quiero un acento arrancar;  
Una triste melodía,  
Y tu día  
Placentero saludar.

Siempre tengas el consuelo  
En tu cielo  
De ver la estrella lucir  
Hermosa, de la ventura;  
La amargura  
Nunca llegues a sentir.

Pasen felices tus días  
Y alegrias  
Te brinde el destino a tí;  
Te brinde flores divinas,  
Como espigas.  
Ay! supo brindarme a mí!  
T. O'Connor d'Arslach.

Hastío

Cansado de vagar, ave sin nido,  
Sentóse el poeta en la taberna ambría,  
Y pensando en su novia y la poesía,  
Borracho de ilusión quedó dormido.

Más tarde, al despertar, vió sorprendido  
Desierta la taberna, rojo el día,  
Que en las botellas de Borgogna ardía  
Con los cambiantes de un rubí pulido.

Y el poeta al paladar la última gota  
Sintióla amarga y un intenso frío  
Hizo plegar a su alma el ala rota,



Y en las vagas penumbras del hastío, Como una copa que en la orgía se agota Sintió su corazón rodar vacío.

Adhemar d'Arlach.

La Paz, febrero 20 de 1906.

PALABRAS LIBRES

Sofñadores y pesimistas

Carlos Baudelaire piensa que cada individuo lleva en su imaginación una fuente constante de donde destila el opio que hace soñar fantásticamente y ello, á no dudarlo, contribuye á hacer innumero el grupo de los soñadores.

Muy especialmente en los pueblos que comienzan á batallar en los campos de la civilización, su número es abrumador. La inexperiencia del vivir y el absoluto desconocimiento que se tiene del cúmulo de dificultades que es preciso vencer para llevar á la práctica una iniciativa cualquiera, se traducen inmediatamente en esos espíritus superficiales por manifestaciones ultra-optimistas, formuladas con lenguaje hinchado y hueco, destinado á pintar como realizable cualquier fantasía y como generadora de resultados prácticos cualquiera iniciativa.

Es por eso que una observación cualquiera es recibida como una declaración de hostilidad y todo elemento que no comulga en el ordo de sus ilusiones, es señalado con el calificativo de pesimista.

La frecuencia y hasta el abuso con que en nuestro medio se usa ese término, merece llamar la atención para indagar si quienes son con él señalados tienen en verdad razón para merecerlo. Quién es un pesimista en nuestra tierra?

Señaladamente un pesimista es todo aquel que no vive embriagado por el ambiente; todo aquel que por un estudio comparativo estima que existen en el país muchas deficiencias; todo aquel que aspira á un futuro mejor, exento de las mezquindades del presente; todo aquel, en fin, que anhela el advenimiento de nuevas doctrinas y de nuevos apóstoles que las propague, de nuevas prácticas y de nuevas energías que las prestigien.

No es por lo demás extraño en lo más mínimo el movimiento agresivo contra los impropriadamente calificados pesimistas, y su explicación es sencilla. La mayor parte de nuestra vida como colectividad ha sido pasada en medio de una lucha cuando no efectiva, latente. La inestabilidad de semejante situación tenía que traer como obligada consecuencia una ataraxia vertiginosa en los hombres dirigentes del país y cada uno de ellos, llevado al poder después de una febril excitación se contenta, para el grupo que asume en la ascensión el papel de pedestal, en un ser sobrehumano, cuya sola presencia bastaba para remover de cuajo vicios y prácticas inveteradas.

Los pocos testimonios escritos que quedan de ese pasado, ponen de manifiesto esa situación de manera muy clara. Un estudio numismático resultará por ejemplo muy interesante. Al subir cada uno de los caudillos al poder, su primer cuidado consiste en ordenar la acuñación de una ó varias monedas y medallas donde quede eternamente impreso que el fú "el restaurador de las libertades públicas" y "el destructor de la anarquía", lo cual no obsta para que á los pocos días sea en otras monedas y medallas su sucesor señalado como "el verdadero regenerador" y "el sostenedor de la institucionalidad del país", por el solo hecho de haber venido á su antecesor en un motín sangriento.

Natural era que semejantes prácticas, ampliadas, comentadas y estimuladas por las hojas de papel impreso llegaran á infiltrarse en el espíritu público y se apoderaran de él, haciéndole concebir como realidades que debieran enorgullecere palabras huecas, divorciadas totalmente de los hechos y cuyo único resultado ha sido hasta hoy perpetuar el dominio de los soñadores.

Ya que á la palabra pesimista se le ha dado, por interpretación caprichosa, el sentido de descontento por la situación actual de aspiración á una situación mejor, sea bien venido ese pesimismo que se manifiesta enérgico en las generaciones nuevas cuyos esfuerzos se dirigen á emanciparse de los convencionalismos que durante varias décadas establecieron su dominio señorial en la patria, pues ese descontento, acompañado del sincero deseo de mejora que esas generaciones nuevas no pueden disimular, producirá mejores frutos que el optimismo sin base de los soñadores inconscientes cuyo espíritu queda satisfecho con juegos fantásticos de palabras sin sentido.

El porvenir será de esos neo-pesimistas, pues ellos no desmayan ante la grande obra que debe emprenderse. Prefieren partir de convicciones ciertas, para no verse desalentados por la desaparición de ideales concebidos a priori. Formemos pues en sus filas.

Jose Luis Tajada S.

COMERCIAL

Carga que se detiene.—Algunos comerciantes importadores quejándose de demoras prolongadísimas que su mercadería sufre en el despacho de la aduana de Guayqui. Uno de ellos afirma que no puede conseguir que vengan algunos bultos que hace mes y medio fueron desembarcados en Guayqui y entraron á los almacenes. Corremos traslado de esta queja á los agentes aduaneros.

NOTAS MILITARES

Licencia indefinida.—El capitán Macario Dorado, que prestaba servicios en el batallón 2º, ha obtenido licencia indefinida. El primer jefe de dicho cuerpo, al elevar la solicitud prestó un informe que honra al solicitante Dorado.

POLITICA

Comienza la actividad.—De todas partes llegan noticias haciendo saber que se ha iniciado el movimiento preparatorio para la lucha electoral próxima. Como los subprefectos lejanos más importancia que al cumplimiento de sus deberes dan á los actos que aseguran su perpetuación en el poder autoritario, son ellos los primeros en presentarse á la contienda.

El subprefecto de Chiquitos, que tenía su candidatura de familia, ha tomado algunas precauciones que constan del siguiente documento: San José, enero 16 de 1906.

Señor D. Aurelio Peña.

Querido amigo. Mañana me marchó á Santiago en donde espero sus órdenes.

U. se demoró mucho en su regreso; aquí todos ya estábamos en dispersión ó á lo menos en vísperas, y sin lanzar nuestros candidatos á la expectación pública; por esta razón y muy á pesar mío acepto que don José Alva, se encargue de ejercer las funciones, que con U. teníamos acordadas esta es la razón para lo hecho.

Cuento siempre con su eficaz y valioso concurso para sacar adelante nuestros propósitos.

Lo saluda su afmo. amigo S. S. José Flores (Subprefecto de la provincia)

NOTAS ADMINISTRATIVAS

Prefectura.—Despacho del día 20. Se rechaza la solicitud de Serapio Eyzaguirre sobre remensura de la propiedad minera denominada "Hara".

Ejecutivo seguido por Rosendo Alvarez contra Macario Dorado. Notifíquese al habilitado para dar cumplimiento al descuento ordenado, apremiándosele por la representación formulada.

Nolasco Lopez, contra Pedro J. Mendoza. Pase al corregidor de la capital Viacha.

Mariano Mamani, proponiéndose el establecimiento de una posada en la vía Araca.

María v. de Cabrera contra María no Leiseca, sobre cobro de pesos. Practíquese la liquidación respectiva.

Bacilio Choque y otros contra los indígenas de Jichucira. Pase al subprefecto del Cercado.

Manuela Hidalgo, sobre caducidad de la adjudicación minera "La Federal" de Enrique Mercado. Vista.

Héctor Lorini, solicitando testimonios. Franquésese.

José Reyes, pidiendo certificado. Franquésese por el mayor de plaza.

JUDICIAL

Corte suprema. Causas despachadas por la corte suprema de justicia. La Paz, enero 29. El recurso de nulidad interpuesto por Francisco Meave, en el juicio criminal organizado contra éste, por asesinato á querella de Moisés Velasco. Casación con responsabilidad.

Oruro, id 30. El id id id por el ministerio público, en el reclamo del actuario del juzgado de instrucción 3º, de Oruro, sobre suspensión de una multa. Infundado.

Id id id. El id id id por Genaro Ascaranz, en el juicio criminal que se le sigue por desacato á la autoridad. Infundado.

La Paz, id id. El id id id por Saturnina v. de Ibarquien, en el juicio civil sustentado con Mercedes L. de Rivera, sobre nulidad de un testamento. Improcedente.

Cochabamba, id id. El id id id por Jacoba Medrano, en el juicio seguido con Eusebia Zerda, sobre nulidad de un contrato. Improcedente.

Id id id. El id id id por José Ardaya, en el juicio sustentado con Francisco de la Rocha, sobre reivindicación de alemas de agua. Improcedente.

Oruro, id id. El id id id por Macario D. Escobari, en el juicio correccional organizado contra el subprefecto de la provincia de Omazuyos, por delitos cometidos en el ejercicio de sus funciones. Improcedente.

La Paz, febrero 1º. El id id id por Jorge Chinel, en el juicio civil seguido con José María Ibáñez, sobre cobro de pesos. Casación sin responsabilidad.

Santa Cruz, id id. El id id id por Nicanor G. Salvatierra, en el juicio seguido con Alfonso de Bont, sobre cobro de pesos. Casación sin responsabilidad.

Oruro, id 2. El id id id por Fortino Aguirre, en el juicio civil sustentado con Leopoldo Mariscal, sobre rendición de cuentas. Infundado.

Id id id. El id id id por el ministerio público, en los obrados relativos á la sustitución de fianza ofrecida por el secretario de la corte de distrito de Oruro. Infundado.

Sucre, id id. El id id id por Antonio Orias, en el juicio de recusación al juez de la corte de este distrito doctor Alberto Gómez Anulado con responsabilidad.

Cochabamba, id 3. El id id id por los vocales de la corte del distrito de Cochabamba, en el juicio de imprenta seguido contra José María Ilermo, por libelo y calumnias. Casación en parte é infundado en lo demás.

Reconocimiento del Pilcomayo

El gobierno argentino ha entregado la cantidad de cuarenta mil pesos á la comisión encargada del reconocimiento del río Pilcomayo, para los gastos necesarios.

Despido que ese trabajo tiene por objeto determinar con precisión en esta parte la línea divisoria entre la Argentina y el Paraguay.

De Paris

Correspondencia especial para «El Diario».

Señor director: Cumpro con la promesa que le hice de mandarle algo, sobre mis impresiones en esta gran ciudad.

A los dos días que llegué me encañiné en busca del hospital de niños: la mañana es triste, copos menudos de blanca nieve caen en silencio sobre las casas y sobre los agostados árboles del Luxemburgo, paso por el Boulevard Mont Parnasse, entro en la calle Leveys y pocos minutos después, estoy á la inmensa fachada de piedra, del soberbio hospital, atravieso el vestibulo, tuerzo á la izquierda paso por una larga galería de vidrios y por fin me encuentro en un basto salón, en el cual hay una centena de mujeres, cada una con su respectivo niño, esperando pacientes la hora de la consulta. Observando aquellas pobres gentes se nota, que la mayor parte pertenecen al grupo de las obreras que trabajan durante doce y aún quince horas al día, por ganar un mezzquino salario, con que sostener su vida llena de privaciones y penas. Todas se ocupan activamente en desnudar á los niños, para someterlos á la observación facultativa, los miserables arapos van desapareciendo de sobre ellos cuerpos de los pequeños y dejando ver sus carnes enfriadas, á través de las cuales se notan claramente las eminencias que forman los huesos. A las nueve llega el profesor Marjan, su edad debe ser de sesenta años, es calvo, de bigote y barba grises, de mirar vivo é inteligente, de ancha y despejada frente á una señal suya empieza la consulta, esto es el triste desfile de las miserias de la gran capital. La primera que entra es una joven de rostro simpático con los ojos enrojecidos por el llanto, lleva en los brazos un niño de diez meses de edad, que mira asombrado los rostros severos que le observan con tenaz persistencia. El doctor Marjan con voz dulce empieza el interrogatorio, luego toma al pequeño paciente, en los brazos y con gran suavidad lo examina atentamente, por último dirigiéndose á uno de los internos le dicta una receta y declara á la madre que la dolencia no es grave, que el niño no necesita permanecer en el hospital. Al oír esta declaración la obrera ruega con voz conmovida se le permita dejar al enfermito en el establecimiento, pues ella no puede atenderlo, es pobre y necesita trabajar para vivir, pero el doctor Marjan después de consolarla con infinita bondad, le manifiesta que no le es posible acceder á su petición. La desgraciada madre sollozando envuelve al pequeño en los miserables arapos de su vestido y sale precipitadamente. La consulta continúa durante dos horas, hasta que á las once termina el

La Reina GRAN NOVEDAD Desde hoy repartiremos utilidades al público Toda persona recibirá un boliviano en mercadería, cada treinta que nos compre en cualquiera de nuestras casas. Nuestros precios son los más baratos en plaza. Suplicamos reclamar á nuestros empleados los respectivos boletos de compra. RAFFO HERMANOS

lúgubre desfile. En cada enfermo el profesor se detiene, hace sus indicaciones, explica los síntomas é indica los remedios, su voz es clara y tiene el asento firme y persuasivo del hombre acostumbrado á enseñar, á su alrededor sesenta ó ochenta médicos, escuchan su palabra con profundo respeto, anotando las sabias indicaciones del maestro. Lo que más recomienda es la higiene y en cada caso dicta las reglas de régimen alimenticio insistiendo en las proporciones de leche que debe absorber el niño, en la manera de prepararla y en la forma de hacerla absorber. A las doce abandonó el hospital; fuera continúa nevando y veo perderse en la oscura bruma de aquella mañana de invierno, las silueta mequinosas de las mujeres que con sus hijos enfermos en los brazos, vuelven presurosas á su diaria labor.

La vista de la consulta del doctor Marjan me ha sugerido la idea de establecer á mi regreso á esa una clínica gratuita para niños pobres, nuestro pueblo necesita se le eduque particularmente en la higiene, sino queremos verlo desaparecer bajo el terrible flagelo de las epidemias, como ya ha pasado con el sarampión que el año 1904 ha hecho más de dos mil víctimas en solo la ciudad de La Paz.

En mi próxima correspondencia me ocuparé de los estudios del doctor Tiberge sobre el microbio de la sífilis. He escuchado cuatro conferencias suyas y pienso con él, que el agente productor de la terrible dolencia está definitivamente descubierto.

En días pasados tuve el placer de estar con Carlos Blanco, que hace sus estudios en Fontaneblau con verdadero éxito, con él, serán dos los bolivianos que hayan dejado bien sentado el nombre patrio en las escuelas de la gran república; Sanchez que ha logrado sobresalir mucho y Blanco que empieza bajo buenos auspicios.

Con consideraciones de particular estimación se despide de usted hasta la próxima semana su atento S. S. NESTOR MORALES.

Paris, diciembre 20 de 1905.

COMUNICADO Abuso de policía Ayer con dificultades mil se logró apremiar al procurador Linarez, para la devolución del proceso en el asunto del remate de la casa Verástegui. Pero el intendente accidental, ha dado libertad al procurador remiso, cometiéndose un verdadero delito. Estamos convencidos que el señor prefecto corregirá este abuso, porque de otra manera sería posible la exhibición de los procesos?...

Edicto El doctor Julio Indaburu, juez de partido tercero de esta capital y su Cercado etc.

Por el presente llama, cita y emplaza á Jacinto Flores para que en el término de ley se presente ante este juzgado á hacer uso de su defensa en el juicio verbal de divorcio. Edelmira Silva de esta vecindad respetuosamente digo: que mi esposa Jacinto Flores no ha correspondido á las esperanzas que yo abrigaba al vincular mi suerte á su persona con la mía, honrada de encontrar un verdadero protector; pues á poco tiempo después de nuestro enlace tuve que saborear el más amargo desencanto, por causas que expendré para probar ante el señor juez eclesiástico, y como en el período más ó menos largo de nuestra voluntaria separación aquel mal hombre sin embargo de la prudencia y desdén que me causa su notorio abandono se permite dirigirme ultrajes, amenazas provocaciones por interpuestas personas, he resuelto buscar el amparo de la justicia mediante el preliminar de divorcio á cuyo fin me

permite representar que no hemos tenido prola, ni hemos aportado bienes de ninguna clase al matrimonio, debiendo continuar como hasta aquí bajo el abrigo de mis señores padres, donde espero que el demandado me pase el diario de alimentación en la proporción que usted tenga á bien fijar, tomando por base cinco bolivianos que á lo menos percibe al día por sus rentas y negocios; pues que no dejaría de ser un contra-sentido, que ha de quedar impune hasta las obligaciones sociales, el hombre que por su mal manejo dejó infamada á una mujer. Sirvase usted señalar día y hora para la audiencia reservándose el derecho de queja sobre los hechos criminosos enunciados. La Paz 11 de Julio 1905. Edelmira Silva. Decreto, La Paz 12 Julio 1905. Cítese á las partes á audiencia verbal de divorcio para el día veintinueve del presente mes horas dos p. m. librándose las respectivas cédulas de comparendo y sea con citación del señor fiscal. Al otro sí, por señalado el domicilio, Indaburu. Ante mí S. Peña C. Representación, señor juez instructor, El actuario que suscribe ante usted respetuosamente dice: desde hace algunos días, se halla fuera de esta capital, Jacinto Flores á quien debe notificarse con el anterior exhorto, averiguado del paradero ó residencia de dicho Flores no se sabe donde pueda estar, lo que pongo á su conocimiento para los efectos de ley. Luribay, enero 24 de 1906, Rodríguez, juzgado de instrucción de la provincia Loayza, Luribay, á 24 de enero de 1906, con la representación anterior devuélvase al señor juez exhortador, Salinas L. Ante mí, Manuel E. Rodríguez. Resolución de audiencia. Vistos de acuerdo con el dictamen del señor fiscal y temiéndose presente lo expuesto por el defensor de la parte demandante, constando de la representación de fojas veintitres, no saberse del paradero del demandado Jacinto Flores, librese edicto, notificándosele para que en el término de ley, se presente ante este juzgado á hacer uso de su defensa en el juicio verbal de divorcio seguido por su esposa Edelmira Silva por malos tratos y otras causales"....

Lo que transcribe para su conocimiento y fines de ley.

Es librado en la ciudad de La Paz á los diez y nueve días del mes de febrero de mil novecientos seis. Julio Indaburu. Por orden del señor juez de partido, Simón Peña Coronel.

PREVENCION Ninguno de los herederos del finado don Juan Ruiz, ni su esposa sobreviviente pueden vender la finca Ocomblaya sita en el cantón Timusi provincia de Lurcacha, así como la casa de esta ciudad situada en la calle Tarija No. 31, por hallarse en litigio. El Interesado. Nataniel Mnguíá ABOGADO Oruro. El Ahorro Popular Resultado del sorteo del domingo 18 de la serie B. No. 170, perteneciente á Pacifico B. Arroyo. La Paz, febrero 20 de 1906. AVISO JUDICIAL El doctor Ezequiel Camargo, juez de partido 4º. de la capital y su cercado, etc. Por auto de tres del mes en curso, ha señalado el día veinticuatro del mismo horas dos p. m. para el remate de una chacarilla situada en San Pedro, propia de Virginia Carpio v. de Encinas, bajo la base de Bs. 7,527.45 etc. valor de su tasación pericial, por ejecución que le siguen Octavio y Trinidad Anpuero, cobrando cantidad de pesos. Las personas que interesen en dicho remate, ocurran á la oficina del suscrito el día y hora señalados. La Paz, febrero 6 de 1906. Antonio Andulco,



**Neuralgias y Jaquecas**

Desaparecen por dolorosas que sean en unos cuantos minutos con solo tomar 3 ó 4 Perlas de Esencia de Tremetán de Clertan. Preparadas por un procedimiento especial que han merecido la aprobación de la Academia de medicina de París, se venden en frascos en todas las farmacias. El tratamiento de la enfermedad solamente cuesta unos cuantos céntimos cada vez que se emplea. Advertencia. Para evitar toda confusión, cuídese de exigir sobre la envoltura las señas del Laboratorio: casa L. Frere 19 rue Jacob, París.

**ENFERMEDADES DE LA PIEL**

Siempre que la ocasión se nos presenta, aconsejamos á cuantas personas sufren de sarpullidos, forúnculos, eczemas ó en general de enfermedades de la piel, que hagan uso del alquitrán Guyot, pues con él se logra en poco tiempo curar aun aquellas mas antiguas y rebeldes á todo otro remedio. Una cucharadita de las de café, en un vaso de agua al tiempo de comer, basta para obtener dicho resultado. De venta en todas las farmacias. Advertencia. Si os quisieren vender tal ó cual producto en lugar del alquitrán de Guyot, desconfiad de la oferta es interesada. Lo mejor es exigir terminantemente el verdadero Alquitrán de Guyot, cuya etiqueta si es legítima deberá llevar á lo menos el nombre Guyot en letras grandes la firma de Guyot al pie en tres colores; violeta, verde y rojo é igualmente las señas del laboratorio. Casa L. Frere, 19 rue Jacob, París.

**ANEMIA, DEBILIDAD**

El uso del Quinium Labarraque á la dosis de una copita después de cada comida basta para restablecer rápidamente las fuerzas en aquellos enfermos más agotados y para curar seguramente y sin sacudidas las enfermedades de largueza y de anemia, aun aquellas más antiguas y más rebeldes á todo otro remedio impidiendo que la enfermedad se reproduzca más tarde. Por eso, la Academia de Medicina de París no ha vacilado en aprobar la fórmula de dicho producto, recomendándolo así á la confianza de los enfermos lo cual en una recompensa rara vez acordada por la docta corporación, hállase de venta el Quinium Labarraque en todas las farmacias y en el depósito central de París: casa L. Frere 19 rue Jacob. Una botella dura de 12 á 15 días, es poco costo con brillantes resultados.

**CONTRA LAS DIARREAS**

Persistentes aconsejamos siempre el uso del Carbón de Belloc. Es un remedio que usado á la dosis de 2 á 3 cucharadas soperas después de cada comida hace cesar en unos días las diarreas más tenaces y rebeldes á todo otro remedio, por que hace perfecta la digestión y que es el mejor antitéptico de los intestinos. Poreso y para garantía de los enfermos la Academia de Medicina de París ha aprobado este medicamento, honor muy raro. Basta disolver dicho polvo en un vaso de agua y beber. El color del líquido no seduce la primera vez pero el enfermo se acostumbra pronto al notar los buenos resultados y lo propio á cualquier otro. De venta en todas las farmacias y en el depósito general 19, rue Jacob París, N. B. Puede remplazarse el Carbón de Belloc por las pastillas de Belloc de composición idéntica y la misma eficacia; 2 ó 3 pastillas después de cada comida.

**EL REY DE LOS DENTRIFICOS**

Es el dentol. En efecto el Dentol (lo mismo que la pasta ó el Polvo) es un dentrífico soberanamente antiséptico y del más agradable perfume. Creado conforme á los trabajos de Pteur destruye todos los malos microbios de la boca, impidiendo ó curando la caries de los dientes y las enfermedades de la garganta. En unos días solamente comunica á los dientes una brillante blancura, destruye el zarro dejando en la boca deliciosa y persistente frescura. Aplicado con un poco de imate calma instantáneamente los dolores de muelas perlabiosos que sean. Hállase el Dentol de venta en los salones de peluquería y fumerías. Depósito general: casa L. Frere, 19 rue Jacob

**Taller de Modas**

Calle Yanacocha N.º 72 (altos) La Paz.

Confecciones sobre medida para señoras, señoritas y niños.

|          |                               |        |       |        |        |                                 |
|----------|-------------------------------|--------|-------|--------|--------|---------------------------------|
| Bordados | Especialidad en Vestidos para | Novias | Viaje | Visita | Saraos | Adornos en Sombros para Señoras |
|          |                               |        |       |        |        |                                 |
|          |                               |        |       |        |        |                                 |
|          |                               |        |       |        |        |                                 |

Enaguas, Abrigos, Ajueres para bautizos. Estricta imitación en los modelos de figurines llegados de Europa por cada correo. Prontitud y esmero en el trabajo.

PRECIOS MODICOS

**CONSULTORIO DENTAL DEL DR. J. LUIS CARIAGA**



Graduado en las Universidades de Filadelfia, (E. E. U. U. de Norte America, y La Paz, Bolivia).

Ofrece al público sus servicios profesionales en su consultorio: Plaza de La Ley.

Consultas de 8 y media á 11, a.m. y de 1 á 5 p. -- m teléfono. 109. -- Correos. 128

**El Ahorro Popular**

ABONA:

Sobre depósitos a la vista 5% anual  
" depósitos a plazo Convencional

**R. Valenzuela & Cia.**

La Paz. - Calle del Teatro, número 23 y 24, casa del Señor Macario Pinilla

- |                                 |                                 |                                |
|---------------------------------|---------------------------------|--------------------------------|
| Ofrecen en venta:               | Espuelas chilenas               | de Carlos Fonk y Cia. Valpa    |
| Alcohol, varias marcas          | Espolines de níquel             | raiso                          |
| Almidón de trigo                | Estribos de madera              | Miel de Palma para postre de   |
| Amargo de Angostura             | Fielros para coronas, diversos  | la hacienda Cocalau, Chile     |
| Arroz de la India               | colores                         | Miel de abejas                 |
| Azul en cajitas                 | Fierro fleje para sunchos       | Nueces                         |
| Aceite de linaza cocido         | Fierro redondo de 1/2 pulgada   | Oldton-Gin de W. A. Gilbey     |
| Aceite de Olivo para mesa       | Fierro para herrajes            | Orégano                        |
| Agua de Vichy "Celestins"       | Fierro para clavos              | Pellónes dobles y sencillos de |
| Botas para caballería é infan-  | Fierros chilenos                | merino                         |
| tería                           | Fósforos de palo y de cera nú-  | Petit-pois                     |
| Bacalao sin espinas!            | meros 26 y 28                   | Porotos                        |
| Cerveza blanca Cousiño Pilse-   | Fideos amarillos de Arica y     | Sardinias                      |
| ner, Santiago de Chile          | Valparaíso                      | Salmón Americo E. U. de A.     |
| Cerveza negra. Extracto de      | Frutas y jugo: duraznos ama-    | Tomates al natural             |
| Malta, Cervecerías Unidas, San- | rillos y blancos de J. Nicolás  | Té Horminan's, cuatro libras   |
| tiago                           | Rubio, Rancagua, Chile          | Velas Buqué de 4, 2, 6, 8 en   |
| Choros y Cheritos al natural    | Garbanzos                       | libras                         |
| de Calbuco, Chile               | Guindas secas                   | Ve. nout Rossi                 |
| Canela y Canelón                | Harina de Chile marca "Espi-    | Vidrios blancos y de color     |
| Cabo de cáñamo alquitranado     | ga". doble saco: puesta en Gua- | Vino dulce blanco en barriles  |
| Sorchos, cónicos y cilíndricos  | qui y Puerto Pérez              | Vinos chilenos de varias mar-  |
| Dominos de Malta                | Hilo Yute para entartar coca    | cas, tinto y blanco            |
| Cemento romano                  | Higos secos                     | Whisky Special de Whyte y      |
| Johetillos chinos y de mistura  | Leche condensada en tarros de   | Mackay, Glasgow                |
| Espárragos de J. Nicolás Ru-    | uno y media libra               | Zapatos para mineros y para    |
| bio, Rancagua, Chile.           | Langostas de Juan Fernández     | ejército                       |

**BODEGA**

**Hacienda de Chivisivi**

Teléfono 202, Casilla 175

Se avisa al público que esta Bodega se ha trasladado á su nuevo y espacioso local, calle Recreo Nos. 56 y 58. La venta de sus muy conocidos y recomendados Vinos y Licores, se hará en la misma forma, á su numerosa y distinguida clientela. Se reparte á domicilio. NOTA: Se advierte que es el único depósito donde se expenden productos de la Vinya de Chivisivi.

**LA CORONA DE ORO**

Casa importadora

DE Schohaus y Cia. -- LA PAZ

- Relojería, Joyería, Anteojos, artículos ópticos, Artículos de Fantasía, Pianos, Armonios, Muebles, Fabricación de sellos de Goma.
- La casa ocupa trabajadores en el ramo de Joyería y Relojería, que habían practicado en los talleres más principales de Europa.

Se ofrece los trabajos al estilo más moderno y con puntualidad.



Se hace propuestas para RELOJES PUBLICOS y su colocación en el interior de la República. Dirección telegráfica. -- Corona. -- Lieber's Code Used. Casilla de correo, 1. 0.

**AVISO JUDICIAL**

El doctor Manuel Alarcón Muñoz, juez 2o. de partido de la capital etc. Por auto de fecha 15 del que rige ha señalado el día 21 de los corrientes horas 2 p. m. para el remate de la casa No. 35 ubicada en la calle Junín de esta ciudad, bajo la base de cuatro mil novecientos ochenta bolivianos [4,980 Bs.], valor de su tasación pericial, propia de los herederos de la señora Francisca Serafina v. de Peñaranda, por ejecución que sigue Carlos Vargas, cobrándole cantidad de pesos. Las personas interesadas pueden ocurrir el día y hora señalado á la oficina del suscrito. La Paz, febrero 16 de 1906. 3v Daniel D. Godoy. Secretario.

**AVISO**

Se enganchan peones para trabajo de minas.

Calle Colón 111. Casilla 424. Teléfono 241. THE BOLIVIAN INCA MINING Cia. El Gerente

Arthur Posnansky

Orudo para enfardelar No. 1. VENDEN

Reinoso Hermanos EN "LA MASCOTA" Calle del Mercado No. 81. La Paz enero 17 de 1906.

El Ahorro Popular Pidan prospectos, Mercado 148.

**Eduardo Antequera**

Licitador del impuesto fiscal de la extracción de cueros de reses ó de vaca del departamento, los comerciantes del referido artículo se servirán tomar las guías de exportación en el escritorio calle Lanza No. 15; los contraventores caerán en decimiso como manda la ley. La Paz, enero 16 de 1906. Eduardo Antequera.